

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SÁBADO 25 DE JULIO DE 1818.

SANTIAGO APÓSTOL PATRON DE ESPAÑA Y SAN CRISTOBAL MÁRTIR.—(Fiesta de precepto.)

El Jubileo de las XL. horas está en la Iglesia de RR. PP. de Ntra. Sra. del Carmen, dotado por un devoto. Se manifiesta á las 8 de la mañana, y se oculta á las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 4 h. y 59', y se oculta á las 7 h. y 1'. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero 12 h. 6' 4"

Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

Épocas del dia.	Barómet.	Termómet.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la M.	29, 9, 44	78, 0 5	E.	Claro.
A las 12 del D.	29, 9, 42	82, 5	id.	id.
A las 6 de la T.	29, 9, 26	81, 0	id.	id.

Mareas en esta Bahía.

1.^a Alta mar á las 6 h. 48' Mañ. 2.^a Alta mar á las 7 h. 16' Noch.

1.^a Baxa mar á la 1 h. 2' Tard.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia: el teniente-coronel D. José de Julian, capitán de regimiento del Infante.—Parada: el Infante.—Rondas y Hospital: Valencia.—Teatro y Baños: Canarias.

NADIE SABE PARA QUIEN TRABAJA.—Cuento militar.

En un colegio afamado estudiaban á un mismo tiempo cincuenta jóvenes de familias ricas y nobles. Entre ellos habia uno que sobresa- lia por su viveza, talento y robustez: sus compañeros y maestros le llamaban el intrépido Alejandro. Tenia una memoria prodigiosa y en poco tiempo fué la admiracion de los del colegio. Todos le celebra- ban y á todas partes lo llevaban los Directores, no para proporcio- narle elogios, sino para con él lucir ellos y tener mas reputacion y

discípulos. El buen Alejandro, como niño, creía de buena fé á sus maestros, se afanaba mucho, no dormía y ahorra las horas de juego para aumentar las del estudio.

Al mismo tiempo habia entre los condiscípulos un jóven que por lo torpe, cobarde y desaplicado, le llamaban el burro salvaje. No estudiaba jamás pues no hacian caso de él: dormía como un tudesco, y comía como una bestia, pues siendo la burla y juguete de todos disponia con confianza de sus provisiones. Con la buena vida estaba redondo como una bola y mas rojo que un carmin: le preferian las muchachas llamándole Lindoro el de los ojos negros.

En los ratos de recreo siempre era Alejandro el mas esforzado y atrevido: trepaba por vericuetos, y á los árboles frutales se abalanzaba con tal denuedo que ni le asustaba lo alto ni débil de las ramas que á veces daban con él en el suelo; pero se levantaba risueño y volvía con mas empeño: mas el resultado de sus fatigas era tirar el fruto bueno y ántes que él bajase habérselo comido Lindoro el de los ojos negros. El hortelano que desde léjos veía la gresca daba sus quejas, y como Alejandro tenía la opinion de travieso, sin muchas averiguaciones le zurraban que era un contento. Muy al contrario á Lindoro pues nunca le pusieron las manos en el cuerpo, pues no le creían capaz de picardías, ademas de que inspiraba compasion su limitado talento.

Concluidos los años de estudio salieron todos: cada cual tomó carrera á su gusto y para el egército de las armas solo se inclinaron Alejandro y Lindoro. Cadetes entraron en un propio regimiento y por fatal desgracia un dia de antigüedad le ganó Lindoro, pues su padre á la buena de Dios pidió sin formalidades los cordones para el hijo un mes despues que el otro que se habia ceñido á reglas de fórmula y estilo. Como no se estaba en guerra, permaneció en guarnicion el cuerpo, y por la poca fatiga y descuido de sus gefes se vició la buena conducta de los jóvenes que se entregaron al juego. Alejandro como generoso y sin malicia perdió las asistencias de un año; mas Lindoro escarmentado por lo que sucedió á su amigo, se propuso jugar contra los discretos: le protegió la suerte (que siempre se inclina á los necios): ganó mas de lo que quiso, y el pobre Alejandro sin dinero le servía de gurupie; pero sufría sonrojos y desprecios que le agriaban la comida y le disipaban el sueño.

Ocurre al fin una vacante, y como no hubo examenés, Lindoro por mas antiguo salió á oficial, pues tenía ademas mucho dinero que le hacian el concepto de mejor conducta aunque eran iguales en las horas que perdian en el juego.

Una guerra se declara, y en campaña fué tanto lo que Alejandro se distinguió que en pocos dias lo ascienden á alférez y seguidamente á teniente; y como para las funciones de moquetes siempre el que

manda elige lo mejor y mas bueno, lo colocan en la compañía de cazadores que pasó à vanguardia y por no desairar la antigüedad de Lindoro y consideracion de sus parientes, le ponen (tambien de teniente) en la de granaderos que juntas todas formaban la reserva del ejército.

No habia dia que Alejandro no estuviese al fuego, al mismo tiempo que Lindoro lo pasaba en bailes y bureos muy contento de que no experimentasen su miedo. Por último entre mil altas y bajas llegaron los dos à capitanes: el uno cubierto de cicatrices y el otro con mil trofeos de Cupido y Venus.

Cada 6 compañías de cazadores tenian un comandante efectivo, y el que mandaba donde estaba Alejandro era algo temido por lo cual un dia de accion dió la voz de *salve el que pueda*; pero Alejandro conociendo lo interesante de conservar el puesto, arengó à la tropa, la reunió é hizo tal resistencia que la accion dejó de perderse por su intrepidez y experiencia. Al comandante le juzgan, le quitan el empleo; pero como mas antiguo Lindoro obtiene la patente de comandante.

Una comision voluntaria separó à Lindoro de su puesto, é interinse divertía en un pueblo dejó el mando interino à Alejandro que en la primera batalla le llevaron una pierna. Muchos mandos de regimientos quedaron vacantes, y à Lindoro por rigurosa antigüedad le dieron uno de ellos; cuando el pobre Alejandro despues de padecer y muchos riesgos consiguió su retiro muy honroso y algunas pesetas para acabar sus dias con sopas y muletas.

Ya no tenia Alejandro mas distraccion que la pesca, pero siempre Lindoro le encargaba la mejor trucha ó &c. Trabajaba Alejandro en pinturas, labores ó embelecocos, y Lindoro los regalaba à sus amigos ó para memoria adornaba su gabinete. Si Alejandro escribia algunos versos, siempre Lindoro los hacia correr como propios. Los cuentos, los chistes y agudezas los aprendia Lindoro y entretenia las tertulias y lucía en sobre-mesa. Los consejos de Alejandro los presentaba como discurso de su ingenio; y hasta los descubrimientos y proyectos que Alejandro hacia los daba Lindoro al Gobierno y obtenia por ellos grandes premios.

En fin, fueron tantos los trabajos que le sucedieron à Alejandro que próximo à la muerte llamó à Lindoro y asi le dijo:

„Amigo, condiscípulo y compañero: Yo ya muero: dos hijos dejo en el mundo, pero no à ellos sino à tí te nombro por mi absoluto heredero; con la tal obligacion de que todos los dias les has de dar de palos para que sean burros y sigan tus consejos.”

Lindoro lloró, le ofreció cumplirlo y Alejandro espiró lleno de contento. =S.***

(Diario de Barcelona.)

COMERCIO = Vales Reales.

Día 24 = Vales comunes de 600 pesos, cada uno ps. fs. — Setiembre á 137: Mayo á 141 (Operaciones.)

Vales consolidados de 27 á 28 ps. fs. el de 50 ps.

Dichos sin consolidar de 80 á 82 p. ° nominal.

Sanlúcar de Barrameda 21 de Julio.

Nota de los buques que han entrado y salido de este Puerto desde el medio día del 14 del corriente hasta el de hoy.

Día 14 despues de medio día. = Bombarda Cármen, patron José Forner, de Torre vieja, con cebada para Sevilla.

Día 16 = Salió el bergantin Cármen que quedó anunciado en la noticia anterior.

Día 17 = Bergantin la Paz, capitan D. Alejandro García Santa Marina; salió para Cádiz en lastre.

Día 19 = Bergantin ingles Tetis, capitan José Martín, de Londres, con mercancías para Sevilla. Este buque trae tambien dos calderas y otras varias piezas para las máquinas de vapor de la Real compañía del Guadalquivir.

Día 20 = Balandra francesa Alejandro, capitan Carlos Francisco Hamelin, de Bilbao, con hierro para Sevilla.

Sobordo de la fragata inglesa La ciudad de Edimburgo, que procedente de Bengala entró en Gibraltar el día 9 del corriente, consignada á los Sres. Turnbull y compañía.

6 fardos mamodics con 600 piezas. 11 dichos cassas toolpore con 935. 7 dichos id. id. con 546. 12 dichos jahana con 972. 10 dichos tandah. 10 sannahs con 860. 17 jallapore con 1360. 7 dichos gurrahs con 595. 1471 dichos varios generos. 500 piezas lonas. 936 surrones salitre. 2450 dichos gengibre. 92 dichos curcuma. 1037 trozos palo de tinte.

AVISO.

Se ha estraviado un Relox de oro de repetición con sobrecaja de sapa verde charolada, su cadena de oro eslabonada, con dos sellos de oro, el uno con escudo de armas, y el otro con una piedra de color de coral; si pareciere se avisará en la Reloxería de la calle del Vestuario núm. 82, donde darán el competente hallazgo.

TEATRO. = *Aventuras del Conde de Tequeli, ó sea el molino de Revens* (com. en 3 actos.) = *El Fandango* (por la Sra. Lopez y el Sr. Barés.) = *El payo de la carta* (sainete.) = A las cinco.

El matrimonio por razon de estado (com. en 2 actos.) = *El bosque encantado* (baile de la composición del Sr. Cozzer.) = *El sutil tramposo* (sainete.) = A las ocho.

Producto del Domingo 2083 rvn. y 17 mrs. (Imprenta Gaditana.)